

遊・星・人2010年3,4号におけるカレンダー記事不掲載の経緯とお詫び

前編集専門委員会委員長 田中秀和, 前編集幹事 国広卓也,
前編集専門委員会委員

本誌ではこれまで惑星科学に関連した学会等の情報を「カレンダー」記事として紹介してきましたが、本誌2010年3,4号においては「カレンダー」記事を掲載致しませんでした。

近年では幅広い惑星科学関連分野にて多くの研究会・行事が開催されておりカレンダーで紹介する行事を各分野バランスよく選定することは困難となっておりました。カレンダー記事選定について編集委員会でも度々議論してきましたが有効な選定方法は見出されないままとなっております。このような状況のもとで、バランスを欠いた状態でカレンダーを掲載することは適切でないと前編集幹事は判断し2010年3,4号においてカレンダー記事作成を見送ったため不掲載となりました。しかしながら、掲載見送りの決定をする権限は編集幹事になく、編集委員会で決議されるべき

ものでした。編集幹事の独断でカレンダー記事を不掲載としたことは前編集幹事・国広のミスであり、前編集幹事・国広はそのことを深く反省するものであります。また、編集長により発行前に適切にチェックがなされておれば不掲載は避けられましたが前編集長は3,4号においてそのチェックを怠り結果的に不掲載としてしまいました。編集の全責任を負うべき立場にあった前編集長・田中は、カレンダー記事不掲載という結果について一番の責任を負うものとして反省するものであります。その他の編集委員は3号発行前に不掲載を知らされていませんでしたが、発行後不掲載を見落としたことは4号での不掲載につながりました。前編集長をはじめ、前編集幹事とその他の前編集委員は以上の各々の不備によりカレンダー記事不掲載としたことをお詫び申し上げます。